



Mi Universidad

cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: cristian Daniel Gómez Gómez

Nombre del tema: 2.4 a 2.7

Parcial: Unidad 2

Nombre de la Materia: economía

Nombre del profesor: Yaneth del rocío espinosa

Nombre de la Licenciatura: Bachillerato en recursos humanos

Cuatrimestre: sexto

Cuadro sinóptico

Unidad 2



Crecimiento económico

El crecimiento económico supone el aumento de la capacidad productiva de la economía y puede tener lugar por cualquiera de los siguientes hechos:

- Mejora técnica en el sentido de nuevos y mejores métodos para producir bienes y servicios.
- Aumento del volumen de capital, fruto del incremento en el ahorro y la inversión. El crecimiento económico, esto es, el aumento de la producción potencial, es la clave de la elevación del nivel de vida a largo plazo. Debido al aumento de la población activa, del incremento del stock de capital y de los avances de los conocimientos tecnológicos, la economía puede producir cada vez más con el paso del tiempo. Este crecimiento permite que la mayoría de la población pueda disfrutar de un nivel de vida más alto. (Mochón, 2007)

La especialización y el intercambio

La especialización tiene lugar cuando los individuos y los países concentran sus esfuerzos en un conjunto particular de tareas, lo que permite que los individuos y los países utilicen de la mejor manera posible sus capacidades y recursos. (Mochón, 2007)

La especialización permite reducir los costes y que los consumidores obtengan los productos a un precio más bajo. Un individuo que vive aislado debe abastecer por sí mismo todo lo que necesita, por lo que su consumo estará restringido a lo que tiene en su vivienda o a lo que puede transformar por sus propios medios. Cada sujeto, sin embargo, posee capacidades y recursos distintos y desea consumir bienes diversificados y, por ello, la tendencia natural es a ponerse en contacto entre sí para cambiar aquello que se posee en abundancia por lo que no se tiene y beneficiarse mutuamente del intercambio. (Mochón, 2007)

El trueque y el dinero

La forma más primitiva de intercambio es el trueque. El trueque implica una transacción en la que dos individuos intercambian entre sí un bien por otro. Como es lógico, se desprenden del producto del que tienen excedente y adquieren los productos que necesitan. El trueque es el intercambio de un bien o servicio por otro. En una economía de trueque el precio es la relación a la que se intercambian dos cosas.

Supongamos el caso de un agricultor, la hormiga que come fruta de su especialización productiva se encuentra con más productos agrícolas de los que desea, mientras que probablemente deseará valor su dieta alimenticia y adquirir algo de carne. Para que se produzca un intercambio, el agricultor debe encontrar a un ganadero que esté dispuesto a aceptar a cambio de una cierta cantidad de productos agrícolas una parte de su producción.

Mercado

Un sistema económico se define como el conjunto de relaciones básicas, técnicas e institucionales que caracterizan la organización económica de una sociedad y condicionan el sentido general de sus decisiones fundamentales y los cauces predominantes de su actividad. Cuando los diferentes agentes sociales actúan libremente dentro de un marco institucional determinado estaríamos hablando de una economía de mercado; si las relaciones entre los agentes sociales están presididas por las decisiones que toma una autoridad, estaríamos ante una planificación central. (Mochón, 2007)

Los dos principales sistemas de organización económica son: la autoridad y el mercado. El sistema de producción capitalista moderno con alto grado de división del trabajo necesita de un conjunto de mercados donde se compran y venden los bienes producidos.

Microeconomía y macroeconomía

Muchas de las materias que se estudian tienen diferentes niveles. Considere, por ejemplo, la biología. Los biólogos moleculares estudian los componentes químicos de la estructura y las funciones de las áreas vivas; los biólogos celulares, a su vez, estudian las células que están formadas por muchas moléculas químicas y que, al mismo tiempo, son las unidades fundamentales de los organismos vivos. Finalmente, los biólogos evolucionistas estudian las diferentes variedades de orugas y plantas y cómo han cambiado a través de las siglos. Microeconomía se enfoca al estudio del comportamiento de los sectores económicos individuales. (Mayo, 2011)

Microeconomía se enfoca al estudio de la economía como un todo. (Mayo, 2010)

A la economía también se estudia en varios niveles. Se pueden estudiar las decisiones de las familias y de las empresas, o bien estudiar cómo interactúan las familias y las empresas en los mercados cuando se trata de productos y servicios diferenciados, o bien estudiar cómo opera la economía como un todo; se dice, estudiar la suma de las actividades de los tomadores de decisiones en los diferentes mercados. Tradicionalmente, el campo de la economía se divide en dos grandes ramas: la microeconomía y la macroeconomía. La primera es el estudio de cómo las familias y las empresas toman decisiones y cómo interactúan en mercados específicos. La segunda se encarga del estudio de los fenómenos de toda la economía. (Barro, 2012)

Un microeconomista puede estudiar los efectos del control en el precio del alquiler en el mercado de la vivienda de Nueva York o bien enfocarse su estudio en el impacto de la competencia extranjera dentro de la industria automotriz en Estados Unidos. Su análisis también puede centrarse en los efectos que la enseñanza obligatoria tiene en los ingresos de los trabajadores. Los macroeconomistas, por su parte, pueden dedicarse a estudiar los efectos que para el gobierno federal tiene pedir prestado o bien pueden analizar cuál ha sido la tasa de desempleo de la economía a través del tiempo. Otro campo de análisis de la macroeconomía es buscar políticas económicas o reformas que promuevan el mejoramiento nacional de los estándares de vida de la población. (Barro, 2012)